

E ENTREVISTA. **KATHERINE LÓPEZ**, futura delegada presidencial regional del gobierno del Presidente electo José Antonio Kast:

“Sin seguridad no hay empleo ni tranquilidad para las familias”

Macarena Saavedra Ledezma
cronica@mercurioantofagasta.cl

Katherine López (UDI) fue la persona designada por el presidente electo José Antonio Kast para asumir la Delegación Presidencial Regional de Antofagasta, en un escenario marcado por altos desafíos en materia de seguridad, crecimiento económico y coordinación territorial. Administradora pública de la Universidad de Antofagasta, la nueva autoridad cuenta con una trayectoria ligada al servicio público, tras haberse desempeñado como consejera regional y gobernadora provincial.

En medio de las expectativas que genera el inicio del nuevo mandato presidencial, este Diario conversó con la delegada designada, quien define su nombramiento como un “acto de confianza” del futuro Presidente frente a la compleja realidad que atraviesa la región. Su visión pone el acento en el valor del capital humano, el fortalecimiento de la clase media regional y una hoja de ruta donde la seguridad pública se proyecta como eje central y condición indispensable para el desarrollo de Antofagasta.

¿Cómo tomó la designación como delegada presidencial de la Región de Antofagasta?

-Lo tomé como un acto de confianza del Presidente José Antonio Kast, lo acepté no solamente como un desafío, es una responsabilidad sumamente grande porque tenemos una región que hoy día tiene bastantes problemas que solucionar, sin embargo, tiene muchos recursos, comenzando por el recurso humano, personas que son sumamente trabajadoras, una clase media que ha emergido en base al esfuerzo, al trabajo, a la familia. Ser una región minera que aporta mucho al país es un tremendo desafío.



KATHERINE LÓPEZ ASUMIRÁ EL CARGO DESPUES DEL CAMBIO DE MANDO EL PRÓXIMO 11 DE MARZO.

“El Presidente siempre ha hablado de la permisología que nos ha dejado bastante estancada la región. Nadie aquí está diciendo que se vayan a saltar pasos importantes, sino lo que se le dé más rapidez a temas que son realmente importantes”.

¿Cuáles son los desafíos en este nuevo cargo?

-Estar en contacto con el mundo minero y empresarial para poder generar más crecimiento a la región, más empleo, más trabajo y eso también significa que la seguridad tiene que ser fundamental. Hoy día una familia no se puede sustentar si no existe seguridad que el jefe de hogar o la jefa de hogar salgan a trabajar y se encuentren con un asalto, una encerrona. Entonces todo

conlleva la seguridad y creo que ese era el foco primordial hoy día de este estado de emergencia que nos dio el Presidente Kast.

Tal como menciona el tema de seguridad, ¿cuáles serán las principales medidas respecto a esta materia y cómo se están organizando con las regiones del norte?

-El Presidente nos estuvo ya poniendo al tanto que se está evaluando firmemente un trabajo en conjunto que es el

Escudo Seguro de su programa de gobierno, en el cual quiere hacer una coordinación bastante extensa de lo que es la macrozona norte. Esto implicaría las regiones de Arica, Iquique y Antofagasta, en donde existiría la figura de un comisionado, el cual estaría reforzando todo lo que es la seguridad desde la migración ilegal, lo que son las organizaciones delictivas, desde la mirada de seguridad, de contrabando. Creo que es una muy buena fórmula el hecho que los tres delegados estemos en total sintonía en coordinación con este comisionado y que, a través de nuestras respectivas policías, seremías y servicios públicos, podamos colaborar y llevar a cabo estos planes que se van a realizar.

Hace un par de meses salió a la luz la presencia de búnkers en algu-

nos campamentos de la ciudad y se discutía la posibilidad de desalojar estos sitios, ¿durante su mandato será posible efectuar estos desalojos?

-Es importante aquí establecer que el Presidente desde antes de ser electo propuso en su programa de gobierno un Estado de emergencia, y hoy día dentro de las prioridades está el asumir todas las medidas que él va a concretar para asumir este Estado. Es una pregunta que va intersectorialmente, por lo tanto, son conversaciones y diálogos que se tienen que dar también con otros ministerios.

COORDINACIÓN

¿Cómo será la coordinación con el gobernador y otras autoridades?

-Mi designación fue bastante discreta en cierta forma. Hubo algunas conversaciones anteriormente y optamos por mantenerlo hasta que se hiciera el nombramiento en forma oficial. No hemos tenido mayor conversación con nadie de la zona por parte de mi persona. Ahora estoy fuera de la región, pero una vez llegando vamos a tener que concretar distintas reuniones tanto con la delegada que está hoy día en el cargo y obviamente vamos a tener que trabajar con el gobernador. Es sumamente importante para el desarrollo estratégico, económico, social de la región. Sin embargo, tenemos que conversar con las autoridades que están en terreno, que son los consejeros regionales, los concejales, y es importante destacar el trabajo que se tiene que hacer con los alcaldes de las nueve comunas de la región, porque ellos hoy día saben dónde están los problemas.

¿Cómo se trabajará para acelerar proyectos en salud, educación y vivienda?

-El Presidente siempre ha hablado de la permisología que nos ha dejado bastante es-

tancada la región, ya sea en cuanto a los proyectos mineros que en verdad han detenido bastante lo que es la visión de la estabilidad política que puede de tener una región y eso determina básicamente que exista un freno a lo que es la inversión. Es uno de los desafíos sumamente importantes, el hecho de apoyar y ayudar en todo lo que son los permisos sectoriales siempre, obviamente en el margen de lo que establece la ley y la legislación vigente. Nadie aquí está diciendo que se vayan a saltar pasos importantes, sino que se le dé más rapidez a temas que son realmente importantes.

¿Ya se ha conversado sobre cómo se constituirá el gabinete de servidores?

-El Presidente nos dejó sumamente claro que esto tiene que ver con meritocracia. Se señaló que esto tiene que ser un trabajo en conjunto de todos los ministerios, pero cada ministerio tiene que ser capaces de tomar las decisiones de su seremía con referencia a la experiencia, al ejercicio de sus actividades, de sus profesiones.

¿Usted va a trabajar en esa selección de estos cargos?

-La delegación tiene que ser un puesto que tiene que conocer la región y tienen que conocer sus problemáticas. Por lo tanto, obviamente uno tiene que estar cerca de los distintos ministros para entregarle la mayor información correspondiente de cuáles son los problemas y los desafíos que necesita la región en cada una de las carteras. Es bastante razonable que exista una coordinación entre los ministros y la delegación.

Entonces, ¿cuáles serán las prioridades para Antofagasta?

-La primera medida va a ser el trabajo en conjunto lo que corresponde a seguridad y lo otro importante es el crecimiento. C3